

La sagesse mène à la fécondité spirituelle

« Mais la sagesse d'en haut est premièrement pure, ensuite paisible, modérée, traitable, pleine de miséricorde et de bons fruits, sans partialité, sans hypocrisie. Or le fruit de la justice, dans la paix, se sème pour ceux qui procurent la paix » (Jacques 3:17-18).

L'application de la sagesse de Dieu aboutit au fruit de la justice. Le fruit est l'expression extérieure d'un travail intérieur. C'est le résultat de notre communion avec notre Dieu et Père et avec le Seigneur Jésus Christ. Par la communion avec Dieu, la lecture, la méditation et l'assimilation de la parole de Dieu, le Saint Esprit glorifie le Christ dans nos cœurs. Il produit également le fruit de l'Esprit, la ressemblance avec le Christ, dans nos vies. Ce fruit spirituel s'exprime dans nos pensées, nos paroles et nos actions.

La paix dont nous jouissons avec Dieu est fondée sur la justice du Christ. Car à la croix, la justice et la paix se sont entre-baisées (Psaume 85:10). Le Seigneur veut que nous connaissions et jouissions de Sa paix. Connaître Sa paix et s'y reposer apaise notre vie et élimine l'anxiété et le stress : « Je vous laisse la paix ; je vous donne ma paix ; je ne vous donne pas, moi, comme le monde donne. Que votre cœur ne soit pas troublé, ni craintif » (Jean 14:27). Cette paix est expérimentée dans nos cœurs et nos esprits par la communion et la confiance en Dieu : « et la paix de Dieu, laquelle surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées dans le christ Jésus » (Philippiens 4:6-7).

Dans sa lettre, Jacques nous propose des leçons spirituelles pénétrantes, mais il nous enseigne également comment vivre notre vie quotidienne dans la sagesse et la paix de Dieu. Il nous encourage à respirer l'atmosphère spirituelle du ciel et, ce faisant, à démontrer, de la manière la plus pratique, l'amour, la sagesse et la paix de Dieu.

Cette semaine, j'ai nagé avec June dans la mer du Nord. C'était une expérience vivifiante. Un jour, la mer était très calme et même chaude après une longue journée de canicule. Un autre jour, elle était plus agitée et plus froide. La seule façon de nager n'était pas de boire l'eau dans laquelle nous nagions (bien que cela soit arrivé !) mais de respirer l'air d'en haut. Il en va de même dans nos vies spirituelles. Si je m'immerge dans le monde, il me tirera vers le bas. Non seulement en nous faisant penser et agir comme lui. Mais aussi en nous immergeant dans ses soucis et ses angoisses. En vivant en communion avec Dieu, j'apprends à vivre pour le Christ dans le monde tout en étant délivré de lui par Dieu. Une telle vie est

bénie et constitue une bénédiction.

Les lecteurs de Jacques risquaient d'être noyés dans le monde dans lequel ils vivaient. Leur témoignage chrétien était en désordre. Comme Paul dans Colossiens, Jacques leur a appris à regarder en haut et à découvrir la vie que nous avons en Christ : « Si donc vous avez été ressuscités avec le Christ, cherchez les choses qui sont en haut, où le Christ est assis à la droite de Dieu ; pensez aux choses qui sont en haut, non pas à celles qui sont sur la terre » (Colossiens 3:1-2). Appliquer la sagesse de Dieu et vivre dans la jouissance de la paix de Dieu ne nous retire pas physiquement du monde, mais manifeste le Christ dans le monde. Esaïe nous aide à comprendre cela : « ...et l'œuvre de la justice sera la paix, et le travail de la justice, repos et sécurité à toujours. Et mon peuple habitera une demeure de paix et des habitations sûres, et des lieux de repos tranquilles » (Ésaïe 32:17-18). Le repos en Dieu n'est pas l'inactivité. C'est la ressource qui nous permet de jouir de la paix de Dieu tout en répandant, en tant que semeurs, ses effets dans nos vies aussi largement que possible.

Gordon D Kell